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nergie, delle forme di collaborazione
e quindi solo ascoltando le reciproche
esigenze e potenzialità si riesce, nel
nostro piccolo, a dare una risposta si-
gnificativa alla popolazione. E, perché
no, anche al tessuto produttivo. 
molti di voi sanno che, come linea po-
litica che ho voluto dare, c’è quella
delle convenzioni urbanistiche: ogni
insediamento sul nostro territorio o
ampliamento di aziende esistenti deve
essere accompagnato da un piano di
assunzioni rivolto, in prima istanza, ai
corsichesi che abbiano le qualifiche
ricercate. È successo con la realizzazione
della nuova Casa di riposo, con una
nuova azienda in via Volta, con l’aper-
tura di un supermercato in via Coper-
nico e l’insediamento di altre imprese
commerciali nei pressi di leroy merlin. 
Insieme al mio assessore amos Pennati
abbiamo però voluto verificare la fat-
tibilità di una fiera, la prima a Corsico.
In passato ci sono stati timidi tentativi
di mettere intorno a un tavolo degli
imprenditori e le agenzie che si occu-
pano di lavoro. Però non è mai stato
fatto un progetto con il coinvolgimento
di tutti gli attori in gioco. 
Dopo una fase di studio, abbiamo vo-
luto chiedere ai nostri istituti superiori
e abbiamo trovato la disponibilità della
preside maria Vittoria amantea dell’IIS
Falcone-Righi. Con lei abbiamo pensato
a un’iniziativa che potesse durare alcuni
giorni, proponendo non solo momenti
di riflessione sulle dinamiche del lavoro,
ma anche di approfondimento. Il tutto
valorizzando i progetti di alternanza
scuola-lavoro previsti dalla normativa
vigente e proponendo anche un mo-
mento di svago, con un concerto che
chiudesse una settimana dedicata al-

l’incontro tra domanda e offerta. 
altro aspetto che per me era molto
importante era il protagonismo dei
giovani. Sono stati, infatti, gli studenti
a realizzare il logo e tutto il materiale
grafico dell’evento. I ragazzi che, sotto
la guida di insegnanti molto preparati,
sono riusciti a proporre una grande
occasione per la città di Corsico. Come
tutte le prime volte, occorrerà perfe-
zionare qualcosa, ma già stiamo pen-
sando all’anno prossimo, alla seconda
edizione. Sempre con il coinvolgimento
di assolombarda e Confartigianato e
magari anche di altri soggetti istitu-
zionali. 
Desidero chiudere questa mia rifles-
sione con voi dedicando un pensiero
alle 220 vittime che ci sono state sul
lavoro dall’inizio dell’anno. Si tratta di
un dato allarmante e in crescita: +10%
rispetto allo stesso periodo del 2017.
Ciò vuol dire che non si investe a suffi-
cienza in sicurezza, non vi sono abba-
stanza controlli. non posso tollerare
che nel 2018 vi siano ancora lavoratori
che escono la mattina e non fanno
più ritorno a casa, dai propri cari perché
non sono state messe in campo le cor-
rette misure di salvaguardia della pro-
pria salute. E ai morti aggiungerei
anche gli innumerevoli infortuni. È ora
di dire basta! la politica abbia la forza
di impegnarsi su questo. 
Perché l’occupazione e la sicurezza sui
luoghi di lavoro sono i pilastri di qua-
lunque paese industrializzato, soprat-
tutto quando, come il nostro, siamo
fra i sette grandi e il secondo per in-
dustria manifatturiera in Europa. 

Filippo Errante
sindaco

mettiamo al centro il lavoro

mentre a Roma si discute di alleanze,
gli italiani si chiedono quali interventi
la politica intenda mettere in campo
per rilanciare l’occupazione. 
È vero che ci sono timidi segnali di ri-
presa, in particolare, però si tratta di
occupazioni con contratti a termine e
di nuove posizioni Iva, quindi liberi
professionisti che devono però fron-
teggiare una tassazione molto alta
che in questi anni ha decretato la chiu-
sura di molte aziende. 
Di fronte a un’incertezza così grande
e a politiche del lavoro che fino ad
ora sono state improvvisate, senza ri-
uscire a individuare il giusto equilibrio
tra chi è in cerca di occupazione e chi,
invece, la offre mi sono chiesto cosa
possa fare un Comune. Ben poco, pur-
troppo. 
attiva e finanzia delle borse lavoro,
che consentono l’inserimento di per-
sone all’interno di aziende, ma per un
periodo molto limitato. Sostiene l’aFol,
agenzia per la formazione e l’orienta-
mento al lavoro che oggi ha assunto
una dimensione metropolitana e la
sua efficacia e attualità è ancora da
testare. 
Un pallino, però, che avevo da tempo
era quello di riuscire a mettere intorno
a uno stesso tavolo tre soggetti: le
istituzioni, la scuola, il mondo dell’im-
presa. Perché sono fermamente con-
vinto che solo individuando delle si-

Grazie!
Desidero ringraziare per l’importante lavoro svolto a Corsico l’assessore Silvia
Scurati, che è stata eletta nel Consiglio regionale della Lombardia.
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il bilancio di previsione
nElla SEDUta DEl 22 FEBBRaIo DEl ConSIGlIo ComUnalE È Stato aPPRoVato Il BIlan-
CIo PREVEntIVo PER Il tRIEnnIo 2018-2020 E Il DoCUmEnto UnICo DI PRoGRammazIonE

nel Consiglio comunale del 22 febbraio, sono stati approvati il bilancio
preventivo per il triennio 2018-2020 e il documento unico di programmazione. 
Il deficit pubblico è rimasto sostanzialmente stabile, mentre sono migliorati sia
il grado di copertura del costo complessivo dei servizi a domanda individuale
(dal 63,27% del 2017 al 66,35% del 2018), sia l’indicatore di tempestività dei
pagamenti delle fatture da parte dell’Ente (il ritardo medio è passato dagli
11,07 giorni del 2017 ai 9,40 giorni per il 2018), segno di solidità della struttura
e delle casse comunali. 

Le entrate previste per il 2018 per la parte corrente sono: 
• imposta municipale propria: 5.150.000 euro + 250.000 euro di recupero

quote arretrate ImU, per un totale di 5.400.000 euro 
• addizionale Irpef con 2.600.000 euro 
• tassa smaltimento rifiuti solidi urbani con 3.571.402 euro 
• tassa occupazione spazi e aree pubbliche con 320.000 euro
• imposta comunale sulla pubblicità e diritto sulle pubbliche affissioni con

725.000 euro
• fondi perequativi (fondo di solidarietà comunale) con 7.093.734,16 euro
• trasferimenti correnti (da altre amministrazioni pubbliche) con 1.185.063,18

euro
• proventi derivanti dall’attività di controllo e repressione irregolarità e illeciti

per 2.000.000 euro 

Le voci principali di uscite previste per il 2018 per la parte corrente sono: 
• redditi da lavoro dipendente: 8.395.761,34 euro
• imposta regionale sulle attività produttive (Irap): 484.950,61 euro
• acquisto di beni e servizi: 16.372.053,73 euro di cui per utenze e canoni

2.115.650,22 euro e per servizi ausiliari per il funzionamento dell’ente
2.838.398,26 euro.
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lE PRInCIPalI VoCI DI SPESa 
In BIlanCIo PER oGnI aREa.

Per i servizi generali e istituzionali
verranno spesi 7.963.972,60 euro. tra
gli obiettivi, oltre alle varie manuten-
zioni delle strutture, c’è la messa a re-
gime del processo di digitalizzazione
della produzione degli atti; la ristrut-
turazione delle attività informatiche
dell’ente, con dotazione di connessione
via fibra ottica per le diverse sedi co-
munali e la messa in funzione di 86
nuovi PC; la revisione e redazione del
regolamento di polizia mortuaria, in-
dividuando anche forme più efficienti
di gestione dei servizi cimiteriali; l’uti-
lizzo di ulteriori canali virtuali per la
comunicazione istituzionale; l’imple-
mentazione delle azioni previste dal
programma contro la corruzione, adem-
piendo al 100% a quanto previsto dal
decreto legislativo 33/2013. 
nel corso del 2018, la registrazione te-
lematica dei contratti, avviata speri-
mentalmente nel 2017, verrà istituzio-
nalizzata, così come l’adesione all’a-
nagrafe della popolazione residente
(anPR).

Per l’area inerente all’ordine pubblico
e alla sicurezza verranno spesi
2.174.897,89 euro per potenziare la
videosorveglianza sul territorio, com-
pletare il progetto “Corsico no slot” e
per adeguare gli uffici alle nuove di -
sposizioni di legge come il pagamento
online.

l’istruzione e il diritto allo studio ri-
ceveranno 7.059.281,05 euro per le
attività pre e post orario, l’organizza-
zione di attività di educazione allo
sport, l’organizzazione di 3 centri estivi,
i contributi per le attività istituzionali
e culturali, la prosecuzione del Consiglio
comunale dei ragazzi, il controllo del
servizio di ristorazione scolastica.
Relativamente alla manutenzione degli
edifici scolastici, il Comune contribuirà
con almeno il 20% al progetto per la
scuola primaria Curiel che ha un im-
porto complessivo di 1.934.000 euro
(Regione lombardia metterà 1.339.356
euro) e, grazie all’accesso a fondi statali,
finanzierà con 1.878.500 euro la ri-
strutturazione della scuola primaria

Galilei e con 1.620.250 euro quella
della scuola secondaria di primo grado
Verdi.

Per la valorizzazione di beni e attività,
saranno spesi 966.553,27 euro: si pro-
seguirà, attraverso l’organizzazione di
eventi, a diffondere la cultura e a pro-
muovere la qualità della vita, a proporre
l’Università del tempo libero, a sostenere
attività per le pari opportunità, a pro-
muovere la biblioteca come polo cul-
turale della città e luogo di socializza-
zione, a coinvolgere il mondo associa-
tivo su temi e progetti specifici e a
prevedere attività e iniziative in colla-
borazione con le associazioni, il settore
sport e lo SUaP (sportello unico per le
attività produttive).

Sono 188.200 gli euro destinati alla
politica giovanile, allo sport e al tem-
po libero, per supportare la parteci-
pazione dei giovani alle attività sportive
e all’associazionismo sportivo territo-
riale, per rafforzare la portata della
festa dello sport, per l’organizzazione
di percorsi di formazione e di riqualifi-
cazione professionale per adulti. Previsti
interventi di manutenzione sugli im-
pianti sportivi, come la ristrutturazione,
la messa in sicurezza e l’efficientamento
energetico del palazzetto Verdi, per il
quale è stato richiesto un contributo
regionale di 1.019.000 euro.

Per l’assetto del territorio e l’edilizia
abitativa verranno spesi 2.091.099
euro. Per le pratiche edilizie, è stato da

poco avviato lo sportello online per la
presentazione in formato digitale. oltre
alle normali attività di gestione, nel
2018 si procederà con la variante ge-
nerale al PGt e con interventi straor-
dinari sulle case comunali in affitto:
concessione del servizio di teleriscal-
damento per gli edifici in via dei navigli
(con un costo di 551.749 euro), ristrut-
turazione della palazzina di via monti
23 (bene confiscato alla criminalità,
per il quale la Regione ha concesso
un contributo di 76mila euro a fronte
di una spesa complessiva di 140mila
euro). Previsti anche la manutenzione
straordinaria degli allacciamenti fognari,
interventi di riqualificazione al quartiere
lavagna (100mila euro) e il rifacimento
delle sponde del lago Cabassina
(200mila euro).

l’area per lo sviluppo sostenibile
e la tutela ambientale riceverà
4.936.292,45 euro. Per lo smaltimento
dei rifiuti è necessario aumentare il
controllo del servizio e la sensibilizza-
zione dei cittadini con campagne di
informazione. Fondamentale è il con-
trollo del territorio anche attraverso le
segnalazioni e la verifica della qualità
del servizio offerto: nel 2017 sono stati
22.000 gli ingressi di cittadini alla piat-
taforma ecologica. Per la manutenzione
straordinaria del verde, sono previsti
a bilancio per il 2018 250mila euro
destinati a potenziare le strutture pre-
senti nei parchi, come le aree cani e le
aree giochi.
a tutela dell’ambiente, sono previsti
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interventi straordinari di risanamento
per 100mila euro e lavori e di rimozione
dei rifiuti abbandonati. 

Per i trasporti e il diritto alla mobilità
verranno impiegati 1.536.900 euro, di
cui 100mila euro annuali per il triennio
per favorire la mobilità ciclistica. Per la
manutenzione periodica delle strade
sono stati già redatti gli elaborati ne-
cessari alla gara che si terrà nel 2018.

Per il soccorso civile verranno spesi
20.950 euro, facendo proseguire e in-
crementando le attività proposte dalla
Protezione civile, dalle esperienze pra-
tiche come l’oktober test alle iniziative
svolte nelle scuole.

l’area della politica sociale e della fa-
miglia vedrà un impegno di spesa di
4.952.613,40 euro. Proseguiranno le

attività già avviate (Piano di zona, ge-
stione dell’asilo nido e dei servizi della
prima infanzia, iniziative per la popo-
lazione anziana, i minori, i disabili e le
famiglie del territorio con disagi so-
cio-economici, gestione dei bandi re-
gionali) e si svilupperà il progetto di
housing sociale indirizzato a nuclei fa-
miliari e/o monogenitoriali, con o senza
minori, in difficoltà transitoria. anche
per il 2018 il Comune aderirà alla misura
di Regione lombardia “asili nido gratis”.
Verrà inoltre pubblicato un bando per
concedere l’immobile che ospitava il
servizio asilo nido di Via monti , con
l’obiettivo di progettare servizi per l’in-
fanzia e per le famiglie. Proseguiranno
i progetti destinati ai disabili (aDH, ri-
coveri RSD, centri diurni), agli anziani
(SaD, ricoveri in RSa, amministrazione
di sostegno) e alle famiglie (contributi
economici, inserimenti lavorativi, affitti

ERP, sostegno affitti). tra le spese pos-
siamo citare: 150mila euro per le pre-
stazioni per assistenza domiciliare, an-
ziani e disabili, 345mila euro per ricoveri
di disabili e malati psichici, 108.168,78
euro come contributi a famiglie per
sostegno all’affitto, 338mila euro per il
servizio di tutela dei minori e 700mila
euro per i minori in comunità.

Per lo sviluppo economico e la com-
petitività, verranno spesi 217.820,74
euro. Si manterranno le iniziative già
consolidate valorizzando il potenziale
di attrazione e di coinvolgimento sociale
e di supporto agli esercizi di vicinato.
allo SUaP (sportello unico delle attività
produttive) continueranno gli interventi
rivolti al settore (mercati, fiere, esercizi
di vicinato), integrando le iniziative già
consolidate e gestendo il rapporto tra
autorità amministrativa e attività eco-
nomica/produttiva.

Per il lavoro e la formazione profes-
sionale, l’impegno di spesa previsto è
di 63.500 euro. Proseguirà la collabo-
razione con aFol – agenzia per la for-
mazione l’orientamento e il lavoro Sud
milano, verrà approvato il protocollo
d’intesa “Patto per il lavoro sud metro-
politano” e organizzata in collaborazione
con l’istituto scolastico omnicompren-
sivo una serie di manifestazioni inte-
rattive e conoscitive sulle tematiche
del mercato del lavoro. 

Per il settore fondi e accantonamenti
sono previsti 1.003.279,32 euro. Il fondo
crediti di dubbia esigibilità verrà rical-
colato come previsto dal principio con-
tabile in fase di assestamento e nella
fase di rendicontazione.

È di 398.668 euro la spesa prevista per
il debito pubblico: rientrano in questo
ambito le spese da sostenere per il pa-
gamento degli interessi e capitale relativi
alle risorse finanziarie acquisite con
mutui e finanziamenti a medio e lungo
termine e altre forme di indebitamento.
Il calo della cifra nel triennio è legato
alla diminuzione dei mutui in scadenza.
Il contributo per lo sviluppo degli in-
vestimenti è di 7.652,18 euro, previsto
solo per l’annualità 2018 (fino a sca-
denza del relativo mutuo).

mercoledì 23 maggio alle ore 11, in occasione della ricorrenza della strage
di Capaci si svolgerà una cerimonia di commemorazione in largo Quarto
Savona Quindici. nel pomeriggio, alle ore 16, si terrà la cerimonia di
consegna dei lavori di riqualificazione della caserma della Guardia di
finanza di Corsico, in via Bruno Buozzi. 

commemorazione del 23 maggio
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al bar per un aperitivo, 
non per giocare d’azzardo 

Premiare i locali che hanno detto
no al gioco d’azzardo, dimostrando
con i fatti il loro impegno contro la
diffusione delle ludopatie: è l’obiet-
tivo di “Colazioni e aperitivi senza
slot”, iniziativa che a Corsico si è
svolta al Bem Viver Cafè di via monti
5 lo scorso 20 aprile. 
“Il gioco d’azzardo – sottolinea l’as-
sessore alle politiche sociali Fabio
Raimondo – compromette la vita fa-
miliare, relazionale e affettiva di tanti
nostri concittadini. Sempre più pen-
sionati, disoccupati, padri e madri
di famiglia si illudono e contano sul

colpo di fortuna che, anziché mi-
gliorare la propria vita, fa perdere
loro in taluni casi perfino la dignità.
Ecco perché intendiamo sensibilizzare
– conclude l’assessore Raimondo –
il più possibile la cittadinanza attra-
verso campagne di prevenzione e
concrete azioni di contrasto al gioco
d'azzardo patologico che coinvol-
gono gli esercizi commerciali, gli
operatori di polizia locale e gli istituti
scolastici del territorio”.
l’iniziativa – che fa parte del progetto
del Piano di zona “#GIoCo@PERDERE”
– ha previsto anche la consegna al-

nEl BEm VIVER CaFÈ SI È SVolta l’InIzIatIVa “ColazIonI E aPERItIVI SEnza Slot”, CHE PRE-
mIa I loCalI CHE Hanno ComPIUto Una SCElta EtICa CoRaGGIoSa 

l’esercente del Bem Viver Cafè del-
l’attestato “Questo bar ha detto no
allE Slot”, come ringraziamento per
la scelta di non tenere nel locale mac-
chinette e altri prodotti d’azzardo.

corsi contro le ludopatie 

Le prossime iniziative
l’iniziativa “Colazioni e aperitivi
senza slot” proseguirà a trezzano
sul naviglio sabato 12 maggio
dalle ore 10 al locale “Ristora-
mente” al parco del Centenario, e
a Buccinasco sabato 16 giugno
dalle ore 18, a “l’isola azzurra”, al
parco Spina azzurra.
Inoltre, il “ludobus” – furgone che
porta giochi, attrezzature e mate-
riali ludici semplici e divertenti
per trasformare piazze, strade,
cortili, parchi in luoghi di parteci-
pazione e di aggregazione – farà
tappa a Cesano Boscone, giovedì
10 maggio dalle ore 16.30 alle
19.30 al parco Pertini di via Roma,
a trezzano sul naviglio, sabato 12
maggio dalle 10 alle 13, al parco
del Centenario, e a Buccinasco, sa-
bato 16 giugno dalle 17 alle 20 al
parco Spina azzurra. Il “ludobus” è
un’iniziativa rivolta a tutti, senza
limiti di età.

Si è concluso il 24 aprile il corso di formazione “Gioco d’azzardo patologico:
dall’inquadramento diagnostico alla presa in carico”, organizzato nell’ambito
del progetto “#Gioco@perdere”del Piano di zona, di cui fa parte anche Corsico.
Il corso, che si è svolto in 5 incontri in Villa marazzi a Cesano Boscone, era rivolto
soprattutto ad assistenti sociali, operatori dei servizi socio-educativi, psicologi
e insegnanti, considerati “antenne territoriali” in grado di riconoscere il poten-
ziale giocatore e di orientarlo verso servizi specifici.
l’amministrazione comunale ha inoltre patrocinato un corso formativo ob-
bligatorio di aggiornamento per i gestori come misura di contrasto delle
ludopatie, rivolto agli esercizi commerciali con presenza di apparecchi per
il gioco d’azzardo.



7

un nuovo supermercato 
in via copernico 
lo SPazIo CommERCIalE ERa CHIUSo Da tantI annI. l’InaUGURazIonE È Stata anCHE l’oC-
CaSIonE PER DIStRIBUIRE tRECEnto BUonI SPESa al CEntRo aSColto CaRItaS, alla PaR-
RoCCHIa DI Sant’antonIo E all’aSSoCIazIonE la SPERanza

l’attesa dei cittadini era molta. li rin-
grazio anche per aver anteposto a
qualunque obiettivo commerciale
quello della solidarietà, mettendo a
disposizione buoni spesa per le fami-
glie di Corsico che si trovano in diffi-
coltà anche ad approvvigionarsi di
beni di prima necessità”. Padre Ciro,
parroco della chiesa di Sant’antonio,
ha benedetto il nuovo esercizio com-
merciale lanciando a tutti i presenti
un messaggio di speranza e di soli-
darietà continua. 

“aprire un negozio o comunque un
piccolo supermercato che ha tutte le
caratteristiche di un esercizio di vici-
nato garantisce senso di sicurezza e
fa vivere un quartiere”: così il vicesin-
daco e assessore al commercio Silvia
Scurati ha commentato l’apertura, a
fine marzo, del nuovo supermercato
Prix di via Copernico. In uno spazio
che era rimasto chiuso, nonostante
alcuni tentativi, da tanti anni, sot-
traendo di fatto da un quartiere molto
popoloso di Corsico un presidio di
estrema importanza soprattutto per
la popolazione più anziana. 
“Una bella notizia – ha detto il sindaco
Filippo Errante – perché si risponde a
un bisogno che i residenti della zona
avevano manifestato da tempo, perché
ad aprire è un’azienda tutta italiana e
perché viene confermato un principio
di collaborazione pubblico-privato in
tema di solidarietà verso le persone
che si trovano maggiormente in diffi-

coltà”.  nella cerimonia di inaugura-
zione, infatti, i responsabili del super-
mercato, raccordandosi con gli uffici
comunali, hanno distribuito comples-
sivamente trecento buoni spesa al
Centro ascolto Caritas, alla parrocchia
di Sant’antonio e all’associazione la
Speranza. 
“Fin dai primi incontri con Prix – evi-
denzia Silvia Scurati, ex vicesindaco e
assessore al commercio – ci siamo in-
tesi. Hanno scommesso su Corsico e
ritengono che saranno vincenti, perché

aLL’asta i bar aL parco cabassina e neLL’area ex pozzi
l’amministrazione comunale ha messo all’asta le conces-
sioni di due strutture di proprietà comunale attualmente
inutilizzate: il bar nella struttura ricreativa per anziani al
parco Cabassina e il locale situato all’interno dell’area ex
Pozzi.
“Riteniamo importante – sottolinea il sindaco Filippo Er-
rante – riaprire due strutture e restituirle quindi alla città,
affinché i residenti a nord e a sud di Corsico possano uti-
lizzarle. Una scelta che abbiamo preso anche per impedire
che con il tempo le strutture si degradino ulteriormente”. 
la domanda per il bar al Cabassina, da utilizzare per ser-
vizio bar, caffetteria e tavola fredda, deve essere presen-
tata entro le ore 12 del prossimo 4 maggio. la durata della
concessione del locale – che verrà aggiudicata dall’offerta
più alta, senza limiti di rialzo, rispetto al canone annuo
base di 3mila euro oltre all’IVa – è di 4 anni rinnovabili. 
Per prendere in concessione l’immobile all’interno del
parco Pozzi la domanda va presentata, invece, entro le ore

12 del prossimo 11 maggio. Il locale, da utilizzare come
bar, ha una superficie di 75 mq circa con annessi 30 mq di
servizi igienici. nella concessione è prevista la possibilità
di utilizzare un’area di circa 5mila mq, dotata di spazio pa-
vimentato e coperta da una tensostruttura. al momento,
l’immobile è completamente da ristrutturare e inagibile:
per recuperarlo e valorizzarlo, l’amministrazione ne mette
all’asta la concessione, che avverrà a favore dell’offerta più
alta, senza limiti di rialzo, sul canone annuo base di 1.000
euro oltre le imposte. Chi si aggiudicherà la concessione
del locale dovrà anche sostenere le spese di ristruttura-
zione, necessarie a ripristinare il bar e i servizi igienici, pre-
ventivate in 40mila euro oltre IVa. la durata della
concessione è di 9 anni. l’area della tensostruttura potrà
essere utilizzata per l'organizzazione di eventi e manife-
stazioni pubbliche nel corso dell'anno. 
le offerte per le concessioni dovranno essere presentate
all’ufficio protocollo del Comune, in via Roma 18.
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mensa: il tar dà 
ragione al comune
Il tRIBUnalE ammInIStRatIVo Ha RESPInto, anCHE nEl
mERIto, Il RICoRSo PRESEntato Da alCUnI GEnItoRI Con-
tRo la DECISIonE DEl SInDaCo FIlIPPo ERRantE DI So-
SPEnDERE Il SERVIzIo DI REFEzIonE SColaStICa a CHI non
PaGa, PUR PotEnDo

“le persone ricorrenti sono prive
sia di legittimazione sia di interesse”:
così il taR ha respinto il ricorso con-
tro il Comune, ritenendolo inam-
missibile. Si chiude un altro capitolo
della vicenda mensa scolastica che
ha visto contrapposti alcuni genitori
e il Coordinamento dei genitori de-
mocratici della lombardia da una
parte e l’amministrazione comunale
dall’altra. 
“Insisto nel dire che è stato un atto
di giustizia sociale – evidenzia il sin-
daco Filippo Errante –  la mia deci-
sione di sospendere la distribuzione
dei pasti a chi, pur potendolo fare,
non si preoccupava di versare la ta-
riffa dovuta. tanto è vero che la mo-
rosità che nel 2015 era intorno al
12% è oggi ridotta a circa il 3,5%,
con un’ottantina di persone escluse
dal servizio. mentre continuiamo
ad aiutare le famiglie che si trovano
in uno stato di effettiva difficoltà,
sia attraverso i servizi sociali, sia
con rate molto basse a saldo degli

arretrati”. 
Una presa di posizione che aveva
portato alcuni a chiedere l’intervento
del tribunale amministrativo regio-
nale affinché venisse annullata la
delibera di Giunta del 26 luglio 2016
con la quale l’organo esecutivo in-
dividuava “le linee di indirizzo ri-
guardanti l’ammissione alla frequen-
za dell’anno scolastico 2016/2017
dei servizi comunali asilo nido e
scuola dell’infanzia e dei servizi sco-
lastici comunali (refezione, pre-post
orario e trasporto scolastico) presso
le scuole statali degli iscritti appar-
tenenti a nuclei familiari morosi”. 
“Con tale deliberazione – scrivono
i giudici del Collegio – il Comune di
Corsico, proseguendo nel solco della
precedente deliberazione n.
205/2015, ha disposto di non am-
mettere ai servizi scolastici comunali
gli iscritti appartenenti a nuclei fa-
miliari che presentino morosità nei
confronti dell’amministrazione co-
munale, fatti salvi i casi di compro-

vata e documentata condizione di
gravità socio-economica della fa-
miglia”.
In un primo momento, il tribunale
amministrativo ha rigettato, con or-
dinanza del 14 dicembre 2016, la
domanda cautelare con la quale i
ricorrenti chiedevano la sospensiva
della delibera. Gli stessi, però, si
sono rivolti al Consiglio di Stato che
il 13 aprile 2017 ha, invece, accolto
l’appello cautelare ritenendo che
“le esigenze cautelari della parte
appellante possono essere adegua-
tamente tutelate con la sollecita fis-
sazione dell’udienza di merito da-
vanti al taR”. E così è stato. Il 12
gennaio il Collegio giudicante, ve-
rificato che “nessuno dei ricorrenti
versa in situazione di morosità nei
confronti dell’amministrazione co-
munale” ha ritenuto inammissibile
il ricorso. “In punto di legittimazione
– scrivono i giudici – tali soggetti
in relazione alla deliberazione im-
pugnata non rivestono alcuna po-
sizione differenziata e qualificata
che li connoti rispetto alla generalità
dei consociati”. 

aperte Le iscrizioni
aL nido

Fino al 31 maggio sono aperte le
iscrizioni al servizio asilo nido Gior-
gella di via Don tornaghi per i bam-
bini nati dall’1 gennaio 2016 al 31
maggio 2018. le iscrizioni devono
essere effettuate esclusivamente
on line. l’ufficio servizi educativi di
via monti 16, al primo piano, mette
a disposizione dei genitori una po-
stazione informatica e la consu-
lenza del personale, previo
appuntamento telefonico ai nu-
meri 02.4480.492/493/491.
Per poter frequentare il nido, le
bambine e i bambini dovranno es-
sere in regola con le vaccinazioni
obbligatorie (legge 119 del
31/07/2017, circolare ministeriale
1679 del 01/09/2017 e circolare mi-
nisteriale 2166 del 27/02/2018).
martedì 22 maggio dalle ore 16.30
alle 18 sarà possibile incontrare il
personale educativo e visitare l’asilo
nido. 
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protezione civiLe
a scuoLa

Il 18 e 19 maggio, al parco Resi-
stenza 80 alunni delle classi quarte
e quinte della scuola primaria e le
prime e seconde della secondaria
di primo grado dell’istituto com-
prensivo Buonarroti saranno impe-
gnate nelle esercitazioni pratiche a
conclusione del progetto “Prote-
zione civile a scuola”. Coadiuvati da
8 insegnanti e dai volontari della
Protezione civile, i bambini e i ra-
gazzi pernotteranno nella tendo-
poli che verrà allestita nel parco. al
termine della prova finale, riceve-
ranno un attestato di partecipa-
zione alla presenza delle autorità
civili e scolastiche.
Il progetto ha l’obiettivo di predi-
sporre - attraverso lezioni teoriche
e pratiche - un’adeguata strategia
di prevenzione delle situazioni che,
anche solo in via astratta, potreb-
bero essere di pericolo per la pub-
blica incolumità. 
le lezioni teoriche si svolgeranno
dal 14 al 17 maggio e tratteranno
argomenti quali: nozioni e compiti
della Protezione civile e attività sul
territorio; primi rudimenti di soc-
corso; comportamenti da assu-
mersi in caso di evento sismico e di
incendio. 

un anno di associazione 
nazionale carabinieri 

Domenica 8 aprile, si è svolta la cele-
brazione per il primo anno di attività
dell’associazione nazionale Carabinieri
di Corsico, che dal 2017 ha sede in
via leonardo da Vinci 5. Da allora, i
carabinieri in congedo e i simpatiz-
zanti, iscritti all’associazione, conti-
nuano a essere presenti nelle vie cit-
tadine, nelle manifestazioni istituzio-
nali civili e religiose, nei parchi giochi,
nei plessi scolastici e in tutti quei
luoghi dove la loro presenza fornisce
sicurezza e tranquillità, in particolare
ai più deboli, che si sentono mag-
giormente esposti ai pericoli.
nel 2017, infatti, l'anC Corsico è
stata impegnata per oltre 1.150 ore
di presenza sul territorio, in accordo
e in collaborazione con il comando
della Polizia locale. l’obiettivo del
2018 è aumentare le ore di presidio
a favore della città.
alla cerimonia ha partecipato alvise
Gorla, coordinatore provinciale dei
Carabinieri: “la fedeltà alla patria,
ai cittadini e alle istituzioni sono i
valori dell’arma  cui ci ispiriamo con
servizi di volontariato e di protezione
civile. Vogliamo essere al servizio
della gente”. 

Presente anche l’assessore alla sicu-
rezza Sergio Di Giovanni, che ha ri-
cordato il maresciallo capo Stefano
Piantadosi, cui è intestata la sezione
corsichese dell’anC. “Una persona
che nel suo incarico ha incarnato gli
ideali dell’arma, mostrando che è
un onore altissimo servire la patria
attraverso gli alamari. l’anC fornisce
una importante mano al concetto
di sicurezza, integrandosi anche con
gli altri servizi del territorio sugli in-
terventi di ordine pubblico. Con
un’attività di migliaia di ore di servizio,
è stata in grado di adempiere oltre
ogni nostra aspettativa alla promessa
dello scorso anno, anche grazie al
nuovo nucleo di protezione civile
altamente qualificato che dà un aiuto
consistente”. 
manuela Piantadosi ha ricordato l’at-
tività dell’“associazione vittime del
dovere”: “Puntiamo sulla prevenzione,
entrando nelle scuole per fare co-
noscere l’attività dei carabinieri, di
chi è in servizio e ricordando anche
chi è deceduto nello svolgimento
del dovere”.
Il presidente Pietro Ciniero ha rin-
graziato nicola Palmieri, responsabile

In aCCoRDo Con la PolIzIa loCalE, Sono StatE SVoltE oltRE 1.150 oRE DI PRESEnza
SUl tERRItoRIo. Con 25 ComPonEntI, È nato anCHE Il GRUPPo DI PRotEzIonE CIVIlE 

della Protezione civile dell’ anC Cor-
sico, per avere dato vita al gruppo
con 25 componenti.
È intervenuto anche nicolò licata –
ex ufficiale e per anni comandante
della locale caserma dei Carabinieri
– come primo presidente della co-
stituenda associazione un anno fa. 



La prima 
fiera del lavoro 

“Il lavoro richiede competenze, con-
fronti, conoscenze. abbiamo quindi
pensato di promuovere, insieme al-
l’istituto Falcone-Righi, una serie di
momenti con differenti protagonisti:
l’istituzione, a diversi livelli, la scuola,
il mondo dell’impresa e quello del-
l’informazione. al centro di tutto i
giovani”: così l’assessore al lavoro

amos Pennati sintetizza il progetto
della prima Fiera del lavoro proposta
nella città di Corsico. 
“abbiamo accolto di buon grado –
evidenzia la dirigente scolastica del
Falcone-Righi, maria Vittoria amantea
– la richiesta di collaborazione fatta
dal Comune di Corsico anche perché
come scuola siamo impegnati a ga-

Dal 17 al 20 aPRIlE Sono StatI PRoPoStI InContRI, SEmI-
naRI, DIBattItI. l’InIzIatIVa, PRomoSSa Dal ComUnE E
Dall’IIS FalConE-RIGHI, Ha VISto la CollaBoRazIonE DI
aSSolomBaRDa, aPaConFaRtIGIanato, aFol mEtRoPo-
lItana E REGIonE lomBaRDIa

10

rantire agli studenti e ai loro genitori
non solo le lezioni curricolari al mat-
tino (arricchite da ormai tre anni
dalle attività di alternanza scuola/la-
voro), ma anche la ricerca di soluzioni
adatte a soddisfare le loro aspettative
di vita, oltre che di studio, al fine di
rafforzare l’autostima e la motivazione
necessaria per continuare con suc-
cesso un percorso di istruzione e for-
mazione. Questo – precisa la dirigente
– ci consente di partecipare attiva-
mente alla formazione di cittadini
attivi e responsabili”. 
Una sfida che l’istituzione locale ha
deciso di sostenere e alla quale sta
lavorando da diversi mesi, trovando
negli studenti e nei docenti della
scuola superiore di Corsico una col-
laborazione attiva. Sono stati, infatti,
direttamente gli studenti a realizzare
tutta la grafica delle iniziative. 
“l’Italia – sottolinea il sindaco Filippo
Errante – è una Repubblica, fondata
sul lavoro. Così cita il primo e fonda-
mentale articolo della Costituzione.
Il lavoro, e soprattutto l’accesso da
una parte e l’incontro, dall’altra, tra
domanda e offerta, sono una sfida
moderna molto complessa. I dati
non sono rassicuranti. Ed è quindi
fondamentale riuscire a dare il nostro
contributo – prosegue il primo cit-
tadino – come istituzione locale, af-
finché vi siano occasioni di confron-
to, con il ruolo fondamentale di chi
educa, forma e favorisce l’integra-
zione tra teoria e pratica. Questo
grazie all’alternanza scuola-lavoro”. 
oltre al momento di apertura, che è
stato moderato da un giornalista del
quotidiano Italiaoggi, sono stati di
grande interesse i laboratori proposti
nell’arco di tutta la settimana. 
“al pomeriggio – spiega la dirigente
maria Vittoria amantea – grazie alla
disponibilità del Comune sono stati
organizzati tre incontri di informa-
zione e orientamento sul mercato
del lavoro, destinati alla cittadinanza.
a concludere il tutto, la sera del 20,
un concerto nel nostro auditorium
con l’esibizione della band dei gior-
nalisti de IlSole24ore”.

scambi cuLturaLi con iL beLgio e con Lo utah
Proseguono le attività di collaborazione internazionale agli istituti com-
prensivi. Dal 6 al 9 aprile, infatti, al Buonarroti sono stati ospitati 10 alunni
e 2 docenti provenienti dal Belgio, nell’ambito del progetto E-twinning per
la scuola secondaria di primo grado. al comprensivo Copernico, dal 9
marzo al 27 aprile due tirocinanti dell’università dello Utah hanno parte-
cipato alle attività didattiche assieme agli studenti dell’istituto, nell’ambito
di un progetto che prevede un’esperienza d’istruzione bilingue. I 114 pasti
per gli studenti e i docenti stranieri ospiti sono stati offerti dall’ammini-
strazione comunale. 
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assistenza gratuita 
per anziani al domicilio 
REGIonE lomBaRDIa Ha ConFERmato anCHE PER Il 2018 Il PRoGEtto DI “RSa aPERta”.
SUl tERRItoRIo È PoSSIBIlE RICHIEDERlo a FonDazIonE PontIRolo, RSa Il naVIGlIo E
IStItUto SaCRa FamIGlIa 

anche per il 2018, Regione lombardia
offre il servizio di RSa aperta, ossia un
intervento socio-assistenziale gratuito
e a domicilio, erogato da enti accredi-
tati, per le persone affette da demenza
certificata o che abbiano superato i 75
anni di età e con una invalidità civile
riconosciuta al 100%, indipendente-
mente dal reddito. In entrambi i casi,
gli assistiti devono disporre di almeno
una persona (un familiare oppure un
operatore professionale) che presti
loro assistenza nell’arco della giornata

e della settimana.
Il servizio ha un carattere fortemente
innovativo perché garantisce un’assi-
stenza qualificata alla persona anziana
(tramite personale accuratamente se-
lezionato dalla RSa) direttamente al
proprio domicilio. le figure professio-
nali previste dalla misura RSa aPERta
sono diverse e vanno dall’educatore
allo psicologo, dal fisioterapista all’o-
peratore socio-sanitario e al geriatra.
Sul nostro territorio, sono tre gli Enti
convenzionati con la Regione ai quali

si può presentare la domanda per il
servizio di RSa aperta: la RSa Il naviglio
(cell. 393.9949312), la Fondazione Pon-
tirolo (tel. 02.84944823), e l’Istituto Sa-
cra Famiglia (tel. 02.456771). 
Dopo la presentazione della domanda,
l’équipe della RSa effettuerà la valuta-
zione multidimensionale dei bisogni
della persona e, in caso di esito posi-
tivo, redigerà un progetto individuale,
che può contemplare servizi di diversa
natura (specialistici, educativi, infer-
mieristici, riabilitativi, assistenziali, ecc.).

Il magazzino di via Volta 20a, utilizzato da tanti anni per il deposito dei
farmaci, è diventato di proprietà di “Farmacie comunali corsichesi spa”. Sono
stati il sindaco Filippo Errante e il presidente in carica Carlo Vaghi a voler
mettere a segno un nuovo traguardo che consentirà al principale azionista, il
Comune, di risparmiare ogni anno 19.000 euro di affitto. E non solo. 
“l’anno scorso – spiega il primo cittadino – la proprietà ci aveva chiesto circa
300mila euro per acquisire il capannone. Ho chiesto che si trattasse ed è stata
fatta così una perizia che è diventata vincolante. tanto che la proprietà ha ac-
cettato 199.000 euro”. 
Una scelta lungimirante per una società pubblica che chiuderà il bilancio
2017 con un utile, al netto delle imposte, di circa 200mila euro. 
“le spese di ammortamento – spiega il presidente Vaghi – del magazzino
saranno di circa 4.000 euro l’anno. Quindi questa operazione permette di
avere ulteriore liquidità nelle casse della società. Inoltre, l’acquisizione a patri-
monio del capannone ci ha consentito di valorizzare ulteriormente la nostra
spa, che diventa così un punto di riferimento per la logistica del farmaco di
tutto il sud milano”. 
lo stabile, utilizzato da molti anni dalla società pubblica, si trova in una zona
industriale. l’acquisizione a patrimonio pubblico consente di salvaguardarlo
dal degrado, garantire il mantenimento della destinazione d’uso e rilanciare
eventualmente la zona. 
non è l’unico intervento deciso dal consiglio di amministrazione della spa co-
munale. “È imminente la pubblicazione del bando – spiega il presidente
Vaghi – per la ristrutturazione della farmacia comunale n. 4, quella di via ma-
gellano, i cui lavori sono previsti in agosto”. Proseguono intanto i contenziosi.
Per quanto riguarda le cartelle esattoriali arrivate a settembre 2017, per un
importo di 280mila euro e riferite agli esercizi 2008 -2012, la società ha fatto
ricorso. 

acquistato iL magazzino per Le farmacie
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“Con la nuova assunzione, come an-
nunciato in dicembre, riusciamo a ri-
spondere più rapidamente alle do-
mande rimaste ancora in sospeso e
potremo raddoppiare il servizio”: espri-
me soddisfazione l’assessore ai servizi
sociali Fabio Raimondo al termine
delle procedure di concorso che hanno
permesso di assumere una nuova as-
sistente sociale. 
“Dopo pochi mesi dal mio insedia-

mento nel 2015 – evidenzia il sindaco
Filippo Errante – le assistenti sociali in
servizio avevano completato le loro
procedure di dimissioni, sia per motivi
personali sia per trasferirsi nel settore
privato. Però avevo chiaramente spe-
cificato che avremmo messo mano
immediatamente al problema, per in-
dividuare una possibile soluzione. tre
persone destinate allo sportello non
erano però sufficienti per soddisfare

raddoppiato 
il servizio sociale 
GRazIE all’aSSUnzIonE DI Una nUoVa aSSIStEntE SoCIalE,
lo SPoRtEllo DI SEGREtaRIato SoCIalE Ha RaDDoPPIato la
SUa aPERtURa E oRa È aCCESSIBIlE Il lUnEDì E Il mERColEDì

interferenze tra
segnaLe tv e reti di

teLefonia mobiLe
a volte nelle zone in cui vengono ac-
cese le stazioni radio base che trasmet-
tono i segnali della telefonia 4G nella
banda degli 800 mHz possono verifi-
carsi interferenze agli impianti di rice-
zione del digitale terrestre. 
la Fondazione Ugo Bordoni è stata in-
caricata dal ministero dello Sviluppo
Economico di gestire le segnalazioni di
disservizi nella visione del segnale te-
levisivo digitale causato dalle interfe-
renze 4G . I cittadini e gli amministratori
di condominio possono segnalare
eventuali disturbi nella ricezione del di-
gitale chiamando il numero verde
800.126126 o compilando l'apposito
modulo sul sito www.helpinterfe-
renze.it. 
In presenza dei requisiti tecnici e am-
ministrativi richiesti per l'accesso al ser-
vizio, sarà inviato un antennista che
effettuerà gratuitamente l'intervento di
ripristino della corretta ricezione dei se-
gnali televisivi presso l'indirizzo indi-
cato. 
Per ulteriori informazioni: Fondazione
Ugo Bordoni, tel. 06.54801, sito Inter-
net www.fub.it. 

l’enorme domanda che giunge dalla
cittadinanza. Così – prosegue il primo
cittadino – nel dicembre scorso ab-
biamo avviato le procedure per l’as-
sunzione di una quarta persona e ora
possiamo pensare a migliorare ulte-
riormente l’offerta ai cittadini”. 
Infatti, come annunciato dall’assessore
ai servizi sociali in Consiglio comunale,
se la nuova assunta è riuscita da subito
a garantire una sensibile riduzione
della lista d’attesa (portando a sedici
da dodici gli appuntamenti alla setti-
mana), dall’1 marzo il segretariato so-
ciale è stato stabilmente raddoppiato,
rendendolo accessibile sia il lunedì
che il mercoledì. 
Il segretariato sociale professionale è
attivo solo su appuntamento. È un
servizio informativo, di orientamento,
accoglienza e ascolto, garantito da
assistenti sociali. attraverso il colloquio,
vengono raccolte informazioni e, se
necessario, attivati i servizi e le pre-
stazioni comunali. 
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Sono state due le iniziative organizzate in città in oc-
casione della Giornata mondiale della consapevo-
lezza sull’autismo del 2 aprile scorso. Il sindaco Filippo
Errante ha voluto che delle luci colorassero di blu la
facciata dell’edificio comunale. nello stesso giorno, la
Proloco ha organizzato un’iniziativa alla Fontana del-
l’incontro, alla quale hanno preso parte famiglie e
tanti piccoli, con numerosi palloncini che richiama-
vano il colore della giornata. 

autismo: corsico si colora di blu

maschere, carri allegorici e una festa
finale. Il Carnevale a Corsico è stato
una grande occasione di partecipa-
zione, non solo per i più piccoli. nel
corso della giornata, in collaborazione
con la Proloco, sono stati allestiti e
fatti sfilare alcuni carri e dei perso-
naggi in maschera hanno divertito
le piccole fatine, i guerrieri, i pistoleri,
gli eroi dei fumetti interpretati dai
piccoli corsichesi.  
Un momento di colorato divertimen-
to per tutta la cittadinanza che ha
avuto il suo culmine alla sera, con la
manifestazione conclusiva. 

un carnevaLe dai miLLe coLori

titolo provinciale all’ic galilei
“cinghiali rugby”

Il 22 marzo a Cernusco sul naviglio
si sono svolti i Campionati provinciali
studenteschi di rugby. la squadra
“IC Galilei - Cinghiali Rugby” vi ha
preso parte con un gruppo giova-
nissimo, frutto della collaborazione
con la società sportiva Cinghiali
Rugby di Cesano Boscone. In questi
due anni di attività i ragazzi, guidati
dal coach Diego mancini, sono cre-
sciuti molto sia sul piano sportivo,
sia soprattutto su quello della per-
sonalità e si sono fatti valere, met-
tendo a frutto il duro lavoro degli
allenamenti. 

Dopo aver vinto la prima partita per
10 mete a 1, i portacolori della Galilei
hanno pareggiato per 3-3 la seconda
con la squadra di Cernusco che, lo
scorso anno, li aveva battuti. I verdi
della Galilei, per differenza di mete,
si piazzano primi del loro girone, ac-
cedendo alla finale per il primo e
secondo posto. lo scontro decisivo
è con la forte squadra di Cernusco,
detentrice del titolo provinciale e
super favorita.
“Questa volta però – commenta l’al-
lenatore mancini – avevano fatto i
conti senza l’oste”. non c’è stata storia,

la SQUaDRa CoRSICHESE SI È aGGIUDICata Il tItolo aI CamPIonatI PRoVInCIalI StU-
DEntESCHI DI RUGBy aCCEDEnDo CoSì alla FaSE REGIonalE DEl PRoSSImo maGGIo

corsico rifiorisce!

Ha preso il via il piano di riqualifica-
zione, voluto dal sindaco Filippo Er-
rante, delle aree a verde pubbliche, che
interesserà tutta la città. Si interverrà in
piazza Europa sull’area giochi, al parco
della Resistenza con la sostituzione di
200 metri di staccionata in legno e dei
due cancelli, l’installazione di dodici po-
stazioni del percorso vita, il rifacimento
di parte della pavimentazione amma-
lorata e la creazione di un prato fiorito.
al parco Verdi, con 210 metri di nuova
recinzione con relativi cancelli e la si-
stemazione di 2.300 mq di prato, l’in-
stallazione di una fontanella, la
riqua lificazione dell’area cani e di cal-
cetto, l’installazione di nuovi giochi
anche per i bimbi diversamente abili
e la predisposizione del prato a fiori.
In via monti, con la sistemazione del
muretto e del parapetto, il rifacimento
della pavimentazione, la dotazione di
nuovi canestri, le integrazioni delle
siepi e la potatura. Prati fioriti anche al
parco Burgo e al travaglia, con anche
l’installazione di panchine.
È solo l’inizio, perché nei piani dell’am-
ministrazione ci sono altri parchi e aree
verdi.

i giovani rugbisti della “Galilei – Cin-
ghiali” di Corsico hanno vinto per 6
mete a 0, dimostrando così sul campo
la loro netta superiorità, e qualifican-
dosi alla fase regionale che si svolgerà
nel prossimo mese di maggio.
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la nostra amministrazione ha deciso di non ope-
rare nessun taglio alla spesa sociale, che rappre-
senta la fetta più consistente del bilancio comu-
nale: minori, anziani, disabili, nuclei familiari in
difficoltà continueranno a essere tutelati in un
periodo non facile per tutti, nemmeno per gli
Enti locali. la scelta di assumere una nuova assi-
stente sociale, che ha già contribuito a diminuire
le liste d'attesa grazie all'apertura di un secondo
sportello settimanale, va in questa direzione.
Con Regione lombardia e con il Piano di zona
dei servizi sociali abbiamo previsto azioni di con-
trasto all'emergenza abitativa sia per sostenere
nuclei familiari con procedure di sfratto in corso,
sia per prevenire gli sfratti attraverso contributi
di sostegno all'affitto per morosità incolpevole.
Sempre sul tema della casa, vera emergenza del
momento, l'obiettivo strategico della nostra am-
ministrazione rimane lo sviluppo del progetto
di housing sociale che riguarda la palazzina di
via monti. In attesa che il nuovo governo nazio-
nale venga formato e, per il bene dell'Italia, in-
tervenga sui temi più urgenti, il Comune di Cor-
sico non sta con le mani in mano e soprattutto
sulle problematiche sociali continua a non ab-
bassare la guardia. non sempre è possibile, ma
cerchiamo di non lasciare indietro nessuno,
ascoltando chiunque chieda aiuto indirizzandolo
verso i percorsi più adeguati per vivere in modo
dignitoso e superare i momenti difficili.

Lisa Di Leo
capogruppo Fratelli d’Italia - Alleanza Nazionale

Dall’1 al 8 marzo 1944, milano e torino furono
paralizzati da uno sciopero indetto dal Comitato
segreto d'agitazione del Piemonte, della lom-
bardia e della liguria, cui parteciparono in massa
i tranvieri di milano. Fu il primo e solo grande
sciopero generale avvenuto nell'Europa occu-
pata dal nazifascismo e a seguito di esso avvenne
una durissima repressione contro i sospetti agi-
tatori e i semplici partecipanti, che portò a in-
carcerazioni e deportazioni nei lager in Germa-
nia. anche a Corsico abbiamo avuto i nostri

martiri tra cui leopoldo Bozzi, tranviere e parti-
giano, che venne fucilato a legnano. Per tenere
viva la memoria di questi eventi e onorare il sa-
crificio di chi perse la vita per garantire anche a
noi tutti la libertà, il giorno del 25 aprile avveniva
una celebrazione in tutte le rimesse atm, fra cui
quella di Corsico: vi si portavano le scolaresche
e davanti alla lapide in memoria dei caduti si de-
positava una corona, spiegando ai ragazzi perché
queste persone a noi  sconosciute si erano sa-
crificate in nome della libertà. Purtroppo questa
celebrazione non viene più organizzata da
tempo: una volta chiusa la rimessa, la lapide è
stata spostata e le scuole non sono più state co-
involte. mi piacerebbe, come tranviere, cittadino
e figlio di chi ha contribuito alla nostra liberta,
rivedere quella lapide e che i nostri ragazzi ve-
nissero nuovamente portati a ricordare cosa vuol
dire lIBERtà.

Giancarlo Negro 
gruppo consiliare Corsico per Masiero  

È il 25 aprile del 1945: Corsico esulta, la gente
gremisce le vie principali e si riversa festante in
piazza del Ponte. la villa Campiglio-Verganti, co-
nosciuta con il lugubre appellativo di “Villa triste”,
abbandonata nottetempo dal distaccamento
della brigata nera aldo Resega, viene occupata
dal Cln locale. Giorgio Villani e luigi Spina rac-
contano così il giorno della liberazione nel libro
“la lotta antifascista nel Corsichese”. la mia copia
porta la firma di Carlo manelli, partigiano e per
molti anni presidente dell’anPI corsichese. Una
giornata memorabile, che richiese coraggio, sa-
crificio, un forte legame di comunità e per alcuni
il caro prezzo della vita. Un ricordo grato è do-
vuto a questi nostri concittadini, e un po’ di me-
moria storica fa bene ai nostri giovani e a tutti
noi. anche perché aiuta a illuminare i tempi at-
tuali, facendo da contraltare alle grette vicende
della politica cittadina. assistiamo basiti a una
polemica tra alcuni commercianti del centro e
l’amministrazione comunale: i primi accusano la
Giunta di scarso impegno nel sostenere le loro
istanze, e anzi di attribuirsi i meriti delle loro ini-
ziative. In penombra s’intravede la nuova costi-
tuenda Pro loco, che rivendica un proprio ruolo
e che sembra non riscuotere un sostegno attivo
al proprio programma, non trovando nella
Giunta Errante la sponda invocata. Sullo sfondo
aleggia l’incognita di un probabile posto vacante
nella cabina di regia del sindaco che molto pro-
babilmente, una volta assegnato, contribuirà a
placare i malanimi, ma di certo aprirà la strada
ad altre recriminazioni. Il solito, squallido “valzer

delle cadreghe”, che indispettisce i cittadini e of-
fende la memoria dei tempi in cui i valori della
politica erano tutt’altra cosa.  

Maurizio Magnoni
capogruppo Insieme per Corsico

… del centrodestra corsichese a sostegno della
Giunta Errante. In un appuntamento elettorale da
considerare per la città di Corsico come appunta-
mento di medio termine, il centrodestra surclassa
complessivamente ciò che resta di un esanime
centrosinistra cittadino, di cui non si ode più nep-
pure lontano vagito. Segno che il cammino spedito
della Giunta Errante soddisfa pienamente i citta-
dini corsichesi. non potrebbe essere diversamente,
visti l'impegno del governo cittadino soprattutto
nell'ambito della manutenzione della città, abban-
donata da anni e completamente dimenticato
dalla Giunta Ferrucci. altro segnale è quello che
vede tutti i candidati di centrosinistra corsichese
alla Regione lombardia raccogliere ben poca cosa,
deludendo cocentemente i desideri di misurare il
rispettivo potenziale in vista delle prossime ele-
zioni comunali del 2020. mentre un candidato alla
Regione lombardia, membro della Giunta Errante,
l'assessore Fabio Raimondo con un bel successo
personale ha superato i 1.000 voti. Per la precisione
1.125. Così come il candidato di Forza Italia alla
Regione lombardia Giulio Gallera ha totalizzato a
Corsico il secondo miglior risultato locale : 304
voti. molto bene ancora la lega. Quindi sì, in effetti
ci siamo misurati. la città di Corsico conferma la
scelta della coalizione di centrodestra. Grazie Cor-
sico. arrivederci al 2020.

Francesco Grieco
capogruppo Corsico Vivere

negli ultimi due anni abbiamo assistito a svariati
episodi di criminalità nella nostra città, episodi che
hanno gettato molte ombre sulla gestione della
sicurezza nel nostro Comune: si è passati da omi-
cidi e risse, spesso proprio nelle vie centrali della
città, da spedizioni punitive (come non ricordare
quella accaduta alla stazione!) a furti e piccoli atti
vandalici contro i commercianti di Corsico. Ultimi
in ordine cronologico tre furti con spaccate, di cui
due in esercizi commerciali della via Cavour a di-
stanza di pochi giorni l’uno dall’altro e proprio

Dalla PaRtE DEI CIttaDInI 
In DIFFIColtà

mEmoRIa CoRta

gruppi consiLiari

I RISUltatI ElEttoRalI DEl 4 maRzo
ConFERmano Il PRImato…

SaCRo E PRoFano

CoRSICo CIttà SICURa?



mentre scriviamo il terzo episodio in una sala slot,
cui si aggiungono due accoltellamenti, sempre in
centro città. tutto questo mette in discussione la
gestione della sicurezza e il lavoro del sindaco e
della sua amministrazione. le promesse fatte in
campagna elettorale due anni fa sono rimaste
sulla carta, a dimostrazione di quanto le parole
scritte nel programma elettorale fossero vuote e
carenti di progettualità. anche  la sbandierata as-
sunzione di quattro vigili urbani o l’acquisto di
nuove telecamere non hanno valore se non inse-
rite in una visione più ampia. Intanto, sembra di
essere tornati agli inizi degli anni novanta, la città
rimane insicura e attende delle risposte che fati-
cano ad arrivare. Perciò ci chiediamo: cosa intende
fare il sindaco, che ha cavalcato per molto tempo
l’onda della “città sicura”, per far fronte a quanto
sta accadendo a Corsico? Forse è troppo impe-
gnato a gestire i cambi di casacca all’interno dei
partiti della sua maggioranza?

Gruppo consiliare Partito Democratico

Signor sindaco, che fine ha fatto la petizione sot-
toscritta da circa 800 cittadini e presentata in
data 13 giugno 2016 insieme alle nostre osser-
vazioni per la revisione del PGt? I tanti cittadini
firmatari sono ancora in attesa di conoscere se
la proposta di trasformare l'alzaia naviglio in pi-
sta ciclopedonale riservata, è stata accolta e se
e come intende attuarla. Sono trascorsi ormai
quasi due anni ma nessun riscontro c'è stato.
Rendere ciclopedonale il lungo naviglio richiede
sì oggi coraggio e determinazione, ma mette-
rebbe in sicurezza la strada rivoluzionando il
modo di fare politica, perché eliminare il transito
delle auto e dei mezzi pesanti su tale strada vuol
dire:
• favorire il bene comune agli specifici interessi

privati che premono e condizionano la scelta
• modificare le abitudini consolidate di chi par-

cheggia sull'alzaia o di chi non rinuncia a per-
correrla sebbene possa usare una via alterna-
tiva

• rivoluzionare il modo di vivere la città
• rivoluzionare la mobilità all'interno di un ter-

ritorio che ha tante potenzialità.
Richiede inventiva e coinvolgimento di tutti i
soggetti presenti, doti di lungimiranza e abilità
nel risolvere problemi come quello del ponte
sulla ferrovia, inadeguato al transito di mezzi pe-
santi.
Vuol dire pensare allo sviluppo della città in dis-
continuità con il passato, anche per contenere
gli appetiti speculativi come chi pensa a una ma-
novra immobiliare da anni e ora resa possibile
dall'attuale PGt e da un regolamento edilizio
obsoleto.

Franca Marchetti
capogruppo Movimento 5 Stelle

Dal 17 al 20 aprile si è svolta la manifestazione
sul lavoro “Io lavoro – trova la tua strada”. Una
settimana di incontri, seminari e dibatti fra chi è
in cerca di occupazione e le aziende del territorio.
Una vera e propria fiera dedicata al lavoro per la
prima volta a Corsico grazie alla sinergia tra am-
ministrazione comunale e l’Istituto di istruzione
superiore Falcone-Righi. Il fautore della manife-
stazione, l’assessore leghista amos Pennati, è ri-
masto molto soddisfatto del successo dei con-
vegni proprio per l’incontro fra domanda e
offerta dei soggetti presenti sul territorio. È stato
un evento unico nel suo genere, probabilmente,
in tutto il sud-ovest milanese che ha coinvolto
molti attori tra cui assolombarda, Confartigia-
nato, afol metropolitana, le agenzie interinali
del territorio, anPal e CESVIP. Ci sono stati in-
terventi di illustri giornalisti del Sole24ore, FE-
DUF e Borsa Italiana. oltre ai diversi convegni,
c’è stata una partecipazione attiva degli studenti
del Falcone Righi nelle attività di alternanza
scuola-lavoro. Vogliamo ringraziare i partecipanti
e coloro che si sono messi in gioco per dare vita
a un evento così importante. l’evento si è con-
cluso con un concerto dei Ciappter Ileven presso
l’aula magna dell’Istituto. Siamo certi che la col-
laborazione tra l’amministrazione comunale e
l’Istituto Falcone-Righi continuerà anche per altri
eventi e la lega locale sarà sempre protagonista
nel dare risposte alle problematiche sociali e
sulle tematiche del lavoro. Ringraziamo pertanto
l'assessore Pennati per il grande lavoro svolto.

Gruppo consiliare Lega Nord 
Lega Lombarda - Salvini

abbiamo visto il nuovo manifesto del 25 aprile
e notiamo che tra l’amministrazione Errante e la
precedente non c’è nessuna differenza. Qualcosa
di destra questo sindaco proprio non lo vuole
fare. Una serie d’incontri sul tema visto con gli
occhi di chi ha perso oppure analizzare demo-
craticamente cosa è stata davvero la resistenza.
ma niente. Proviamo a farlo noi. la Resistenza
non fu fatta solo dalle rosse Brigate Garibaldi.
la Resistenza fu fatta dai militari, come i fucilati
di Cefalonia, fu fatta dai Carabinieri come Salvo
D’acquisto, che si fece uccidere con un gesto
nobilissimo, fu fatta dai monarchici come il co-
lonnello montezemolo, cui vennero strappati i
denti, le unghie, ma non un solo nome fece,
prima della morte alle ardeatine. Fu fatta dai sa-

cerdoti come don Ferrante Bagiardi, che quando
vide i nazisti fucilare 82 suoi parrocchiani scelse
di morire con loro dicendo: “Vi accompagno io
davanti al Signore". Fu fatta dagli alpini come
maggiorino marcellin, che restituiva i corpi degli
alpenjäger con un biglietto "da un alpino ita-
liano ad un alpino tedesco". Fu fatta dalle donne
e dai civili. Dagli ebrei come leone Ginzburg,
dai cattolici come Ignazio Vian, il primo a salire
sulle montagne sopra Boves: non un bolscevico,
un tenente delle guardie di frontiera e militante
della Federazione universitari cattolici, un amico
di moro e andreotti; i nazifascisti lo impiccarono
a un ippocastano davanti alla caserma di torino.
la pietà dovuta a tutte le vittime, e l’umana com-
prensione per i giovani che andarono a Salò, cre-
dendo in buona fede di servire l’Italia, non pos-
sono di certo cancellare una storia. Gli umani
commettono errori, talvolta crimini. la Resi-
stenza ha avuto le sue pagine nere, e per troppo
tempo se n’è parlato troppo poco. Generazioni
di italiani sono cresciute senza aver sentito par-
lare del triangolo della morte, di Porzûs, di Ba-
sovizza. Ecco il perché ci saremmo aspettati un
25 aprile diverso, con meno retorica ma più co-
noscenza, ed invece è meglio copiare quello
fatto da altri, invece di creare un qualche cosa
di originale.

Gruppo consiliare 
Forza-italia.corsico@tiscali.itlEttERa al SInDaCo

Io laVoRo – 
tRoVa la tUa StRaDa
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